

IDEAL AGRARIO

Diario de información.—Defensor de los intereses agro-pecuarios en general

Organo del Partido Provincial y de las Juventudes Agrarias

Los pagos se harán por adelantado

(Fundado por los agricultores zamoranos)

Redacción-Administración y Talleres Santa Clara, núm. 24-Tel. 310	Año IV — Número 689	ZAMORA -- Lunes 20 de febrero de 1933	Número suelto: 10 cts.	Franqueo por concierto Apartado de Correos, núm. 28
--	---------------------	---------------------------------------	------------------------	--

Lo que opina el señor Maura del momento actual

Dice Lerroux que no hay avenencia

Colisión entre patronos y obreros salmantinos

DE MADRID

Lo que dice el señor Maura

Don Miguel Maura, a quien también se atribuía diversas entrevistas y gestiones, para resolver la situación parecían ntaria, ha manifestado que carecían de fundamento tales rumores, agregando que no ha hecho ninguna gestión, pues en todo el día no se había movido de su casa.

Unicamente he vuelto a hablar—dijo—con los señores Irazo y Franchy Roca, y lo mismo que ayer, coincidimos en que la situación no puede continuar así. He leído que yo estaba haciendo gestiones cerca de los radicales para hacerles desistir de su actitud; eso es cierto; desde luego, no soy partidario de la obstrucción, pero creo que la minoría radical está en su perfecto derecho al hacer lo que hace.

Ahora bien; a nuestro juicio, el pleito rebasa ya el ámbito parlamentario y creemos que ha llegado el momento de que intervenga el que tenga facultades para hacerlo. Esto no quiere decir que nosotros requiramos a nadie, haciendo gestiones en tal sentido; nosotros no hacemos más que, como espectadores, apuntar la única solución y como tales continuaremos hasta que la mayoría intente atropellar el derecho de los radicales, recurriendo a cualquier procedimiento para evitar la obstrucción.

Llegados que fuéramos a este instante, formaríamos todos un bloque para apoyar a los radicales.

No hay avenencia

Un periódico de la noche dice que ha interrogado al señor Lerroux, acerca de la fórmula de avenencia para conseguir que cese la obstrucción parlamentaria.

El señor Lerroux dijo a un redactor de dicho periódico que no había tal avenencia y que ignoraba los trabajos que se realizan para conseguirlo.

También se le preguntó al señor Franchy Roca sobre la fórmula de concordia parlamentaria, y dijo que ayer solamente se limitaron a un cambio de impresiones.

Sin embargo, era optimista y esperaba que el próximo martes surgiese la fórmula de arreglo.

Terminó diciendo que cuantos intervinen en este asunto lo hacen con la mejor voluntad.

Donativo hecho a España

El ministro de Instrucción Pública estuvo ayer mañana en el Museo Arqueológico, para hacerse cargo del donativo hecho a España por el Fogg-Museum de los Estados Unidos del laudo de Sahagún, que fué descubierto en 1908 y que había sido vendido a dicho museo por un anticuario. Se trata de una lápida de gran valor artístico y arqueológico.

También visitó otras dependencias del Museo y contempló los regalos que hacemos, en correspondencia al anterior, al citado Museo norteamericano.

DE PROVINCIAS

Diputados en Medina Sidonia
Cádiz.—A las siete de la tarde llegó a Medina Sidonia la Comisión de diputados, a la que se unió el señor Cordero Bel, después de visitar el pueblo de Casas Viejas. Los diputados conversaron largamente con el alcalde de Medina Sidonia y con los médicos señores Jiménez, Hurtado y Pérez Ute.

Colisión entre patronos y obreros

Salamanca.—En el pueblo de El Poyo, unos obreros intentaron inva-

dir una dehesa denominada Villaflores, produciéndose una colisión entre patronos y obreros. Se cruzaron varios disparos uno de los cuales alcanzó al carbonero José Carrasco Valeiro, que no intervino en los sucesos. Trasladado al Hospital de esta capital, falleció poco después. También en el pueblo de Santiago se produjo una colisión con motivo de la roturación de una dehesa propiedad del pueblo. Se ha concentrado allí la Guardia Civil.

Un atraco en Sevilla

Sevilla.—A última hora de la tarde, tres pistoleros penetraron en las oficinas de la Sociedad de seguros "L' Abeille", se apoderaron de setecientas pesetas destinadas al pago de accidentes, y huyeron. Al salir obligaron a varios obreros que esperaban en el portal el cobro de las primas, a entrar en el interior para que les facilitasen la fuga.

Otro atraco en Barcelona

Barcelona.—En un taller de tornería de la calle de Tapia entraron seis individuos, pistola en mano, y después de encerrar al dueño y a los obreros en una habitación, destrozaron tres tornos valorados en setecientas pesetas y se apoderaron de algunas carteras guardadas en las americanas del personal. A continuación se dieron a la fuga.

El señor Lerroux fija energicamente su actitud

"No hay arreglo posible—dice—más que a base de la salida de los socialistas del Poder"

Entre los distintos rumores circulados el sábado a última hora había uno que atribuía al señor Lerroux una visita al presidente de la República. Para comprobar las noticias, los periodistas visitaron al jefe del partido radical en su domicilio.

—Nada puedo decirles—declaró el señor Lerroux—porque la noticia es absolutamente falsa. Precisamente, por decisión propia no acudo a Palacio. Estuve el día en que la Cámara cumplimentó al presidente de la República y no he vuelto. No quiero dar lugar a que pueda creerse que recibo inspiraciones presidenciales, y menos que mis actos obedezcan a ellas. Sería impropio del jefe del Estado y de mí. Procedo así deliberadamente, y he hecho llegar al presidente la noticia de mi actitud, para que mi ausencia no se tome a descortesía.

—También se asegura que el señor Martínez Barrios estuvo ayer en Palacio—dijo un periodista.

—Fué a cumplimentar al presidente. Eso es todo—repuso el señor Lerroux.—Como es natural, vino a darme cuenta de su conversación. Ya comprenderá que no le enviaría a pedir la intervención presidencial.

—No se habla de intervención sino de la llamada mediación presidencial.

—Pues ni eso.

—¿Continuará la obstrucción?

—La obstrucción continuará sin desmayos, y aunque haya gestiones, por altas que sean, para evitarlo no nos apartaremos del camino que seguimos. No hay arreglo posible más que a base de la salida de los socialistas del Poder. Y no

DEL MOMENTO

LOS PUEBLOS ESTAN ENVENENADOS

Esta es la contestación unánime que recibimos cuando interrogamos a cualquiera de nuestros amigos, sobre la situación del pueblo donde tiene una residencia.

Los pueblos están envenenados, nos contestan, y revela su palabra cierto pesimismo que nos obliga a considerar la verdad de cuanto dicen y la transcendencia de semejante malestar.

Antes, interpelamos a nuestros interlocutores—la situación en los pueblos era más pacífica, no se notaban esas luchas internas y externas que hoy los mortifican, de todo esto se desprende una responsabilidad ¿Quiénes creéis que son los responsables?

Los que pensando—contestan sin vacilar—únicamente en el acto de diputado sembraron la discordia, prodigando promesas que ni se podían, ni se debían cumplir; esos y no otros son los únicos responsables.

Algunos de ellos han conseguido escalar elevados puestos a costa de sus promesas y maniobras políticas, pero como dice el adagio "no hay mal que cien años dure" y día vendrá, acaso no tardando, en que invertidos los poderes, se pueda exigir a quien las tenga, responsabilidades por cuanto mal hicieron, llevando el desasosiego, la miseria y hasta la muerte a numerosos pueblos.

Se aproximan unas elecciones y si se celebran con sinceridad en ellas quedará claramente definido cual es el sentimiento nacional, ellas serán las que señalen la ruta a seguir en el porvenir y de su resultado depende que siga atormentando a los pueblos el veneno de los que anteponen sus egoísmos personales a los intereses de la República.

Representante

se necesitaba en todos los pueblos de la provincia para importante y antigua Compañía de Seguros, trabajando todos los ramos. Dirigirse a Miguel Santos Baz, carretera Tordesillas n.º 1, Zamora.

de la mano derecha producidas en las obras municipales.

—Nicanor Fernández, de 36 años, ha sido asistido en la Casa de Socorro, de una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda, causadas en las obras municipales.

SE CAE POR LA ESCALERA

Julia Fernández, de 52 años, ha sido asistida en la Casa de Socorro, de una herida incisa puntante en la región femoral izquierda en su tercio inferior y parte posterior, se la causó con una punta al caerse por la escalera.

UNA CAIDA

Santiago Fernández de dos años, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el parietal izquierdo que interesa cuero cabelludo causada por una caída.

SE CORTA CON UN CUCHILLO

Ha sido asistido en la Casa de Socorro el joven Rafael Ramos, de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda causada al partir una ración de pan con el cuchillo.

¿Quereis salvar la cosecha?

Disponed de OZOLIN en abundancia y empleadlo en tiempo oportuno.

Previene el OZOLIN en invierno y cura en las demás épocas del año, todas las enfermedades de la vid, menos la filoxera de la raíz, habas garrapatas y blancas, hortalizas y árboles frutales.

Peidid testimonios, instrucciones, épocas y dosis en que

ha de usarse el **Ozolín** a su representante exclusivo en la provincia de Zamora, JESUS LABAJO Y ALONSO, abogado y agricultor, TORO.

Se facilita la adquisición de pulverizadores.

Del Gobierno civil

Cuando nos recibió esta mañana en su despacho el señor gobernador civil, a los periodistas, nos dió cuenta de que ayer había estado en esta población el coronel inspector del cuerpo de Seguridad que vino con el propósito de revisar las fuerzas de guarnición en Zamora.

En la entrevista que celebró el señor coronel inspector de Seguridad con el señor Montañez, mostró su decidido propósito de aumentar la plantilla de guardias en esta capital, con lo que ya quedará guar-

Ha fallecido el exministro señor Aznar

Perecen nueve tripulantes de un barco

Se declaran en huelga los obreros campesinos de Ruéda

Ultima hora

DE MADRID

Las conclusiones de los ganaderos

El jefe del Gobierno, señor Azaña, recibió a una comisión de ganaderos que le hicieron entrega de las conclusiones aprobadas en la última asamblea celebrada.

Cuando se entrevistaron con el los periodistas manifestó que no tenía absolutamente nada que comunicarles, no pasa nada, dijo, en toda España.

Toma de posesión

Se ha posesionado esta mañana de su cargo el nuevo subsecretario de guerra, general señor Castello a cuyo acto asistió el ministro, señor Azaña, que tuvo frases de elogio para el señor Castello.

Inauguración de un busto

En el Centro progresista se ha inaugurado esta mañana un busto del Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, cuyo acto ha revestido bastante brillantez.

Contra el proyecto de Congregaciones

En el cine de la Opera se ha celebrado un mitin para combatir el proyecto de Congregaciones religiosas.

Hicieron uso de la palabra, entre otros oradores los señores Gil Robles y Goicoechea, siendo muy ovacionados.

Arrojan un petardo en un teatro

Mientras se celebraba ayer tarde una sesión de cine, en uno de los salones del puente de Vallecas, un joven llamado Ceferino Guillén, que ocupaba una localidad de las más elevadas, arrojó al patio de butacas un petardo, que al explotar produjo la alarma consiguiente.

Al ser interrogado que conque propósitos había realizado este hecho, contestó que únicamente lo hizo por divertirse.

Fallece el almirante Aznar

Ha fallecido el ex-ministro de los



Triste Aniversario

Con motivo de cumplirse el miércoles 22 del actual, el primer aniversario del fallecimiento de doña Julia Hernández Juan, todas las misas encargadas que se celebren de siete a diez de la mañana expresado día, en la iglesia parroquial de San Lázaro, serán aplicadas por el eterno desconsuelo de la finada.

Pérdida de una burra

La persona que haya encontrado una burra de pelo negro de unas seis cuartas de alzada, ya cerrada, puede entregarla en el pueblo de La Hiniesta a su dueño Tomás Rodríguez, el que gratificará.

queda como corresponde a su importancia.

MULTA A UN ALCALDE

Nos manifestó el señor Gobernador que se había visto obligado imponer una multa de 100 ptas. al alcalde de Monfarracinos por su obstinación en no hacer cumplir las bases de trabajo.

QUINTOS MULTADOS

Igualmente nos dijo que había impuesto multas de 25 pesetas a varios jóvenes, por dedicarse a ensuciar fachadas, en la noche del sábado último.

tiempos de la monarquía y reputa do hombre público señor Aznar.

Nació en La Coruña y dedicó toda su vida a la marina, siendo uno de los últimos supervivientes que tomaron parte en los sucesos de Cavite.

Al acto del sepelio han asistido ilustres y numerosas personalidades tanto de la política como de las letras.

DE PROVINCIAS

Inauguración de un pantano

Badajoz.—Se inauguró ayer, con asistencia del ministro de Obras Públicas el Pantano de Cijara.

Hubo un banquete y en él el señor Piñeto pronunció un elocuente discurso.

Naufraga un vapor

Oviedo.—Ha naufragado a causa de los violentos temporales, el vapor "Peña Castillo", y según las noticias que se reciben de los once tripulantes que iban a bordo, solo uno ha podido salvarse.

La tripulación estaba compuesta por dos gallegos, seis vascos, dos asturianos y el capitán que procedía de Casariego.

La embarcación se dirigía a Bilbao.

Huelga de campesinos

Valladolid.—Se han declarado en huelga los obreros del campo y afortunadamente hasta ahora no ha ocurrido incidente alguno desagradable.

Consecuencias del Carnaval

Ferrol.—Dos enmascarados penetraron violentamente en el domicilio de una señora de esta capital, y después de manifiarla se apoderaron de dos mil pesetas en billetes y varias alhajas y monedas antiguas.

Los enmascarados desaparecieron sin que se tengan noticias de su paradero.

Resultado de algunos partidos de fútbol

Betis, 0-Madrid, 0
En Vitoria no pudo celebrarse el anunciado encuentro Donostai-Alavés a causa de la nieve.

Valencia, 6-Racing, 2
Arenas, 5-Barcelona, 1
Athletic, 5-España, 3

En Avilés, han jugado el Valladolid y el Stadium titular, venciendo este por 2-1.

Queda eliminado el vencedor.

Servicio Meteorológico Español

Observaciones a 18 horas de ayer: Presión atmosférica reducida a 60 grados 699'4 milímetros.

Temperatura máxima 41 grados a la sombra.

Temperatura del aire a la sombra 26 grados

Tensión del vapor 48.

Humedad relativa 96 por ciento

Dirección del viento, Norte.

Fuerza 5 algo fuerte.

Cantidad de lluvia desde la última observación: 00.

Cielo: nuboso.

A 8 HORAS DE HOY

Presión atmosférica reducida a 60 grados 704'5 milímetros.

Temperatura mínima: 3'0 grados bajo cero.

Temperatura del aire a la sombra 0'8 grados bajo cero.

Tensión del vapor 3'48.

Humedad relativa 81 por ciento

Dirección del viento: Norte.

**Cataluña para los catalanes
Y Castilla... ¿para quién?**

“L'Opinió” dice que los catalanes no se deben casar con españoles.

Yo que quiero a Cataluña, como a cualquier otra región española, me indigno cuando leo ciertas cosas de los catalanistas.

Muchas veces pienso si se habrán vuelto locos los que tan poquisimo favor hacen a su patria chica, creyendo que se sacrifican por ella.

Una campaña en pro de Cataluña para los catalanes—dice un periódico extranjero—ha emprendido el órgano del presidente de la Generalitat, “L'Opinió” y acusa a los españoles no catalanes, de producir en Barcelona tanto disturbio.

Los indeseables de otras regiones se han acumulado en Cataluña. Y como el obispo es navarro y el jefe de Policía, castellano, hay que reemplazarlos por catalanes.

Y termina aconsejando a los catalanes que no se casen con españolas, porque entonces Cataluña estaría habitada por mulatos dentro de pocas generaciones.

Esto lo leo y no lo creo. Porque se necesita tener cara de cemento, mas dura que el cemento, para decir tales dislates.

La gente más maleante que se adentró en las regiones españolas, ha venido siempre de Cataluña. Esto lo sabemos todos. Tal vez, porque Cataluña, y sobre todo Barcelona, haya recogido siempre lo más malo de los países extranjeros; puede que así sea, pero que de Barcelona salió todo lo que ha llevado el dolor a los pueblos de España, no lo puede negar nadie.

¿A que tirar la piedra y esconder la mano? ¿Qué creen los catalanes que le tenemos que agradecer los nacidos en otras regiones? Todo han sido sacrificios en favor de Cataluña; unas veces, creando fronteras aduaneras para que el extranjero no pueda competir con su producción; y otras, soportando las que los países extraños levantan contra los productos castellanos, andaluces, levantinos, etc. para responder a la política comercial seguida por manos catalanas desde los gobiernos españoles.

Eso es todo. Y eso ha costado a las regiones españolas en treinta años, cerca de catorcemil millones de pesetas, como con numeros ha demostrado algún diputado que conoce bien la política catalana.

¡Como que nos daban el parentesco de primos, con los catalanes!

Y ahora, sobran allí el Obispo navarro, el jefe policía castellano y todo lo que no sea catalán.

¡No casarse siquiera con españoles!

Por lo visto quieren conservar la raza limpia, tal y como la trajeron en su excursión judía hacia España

para implantarse como traficantes... No está mal que piensen así. Cataluña, para los catalanes.

Bien. Pero ahora hay que añadir una cosa: Castilla, para... los catalanes también, ¿no? Porque resulta, que lo mismo Castilla que las restantes regiones españolas, estamos soportando, así, “soportando siempre un ministro catalán, muchos directores generales catalanes, y otros de la tierra de Maciá mangoneando los puestos más destacados de la política y de la economía española. Vamos, que lo que quieren los de “il negoci es il negoci”, es una especie de embudo, en el que ellos manejen la parte ancha y los demás la estrecha.

Es natural; están acostumbrados a tener la sartén por el mango, y todo les parece ya poco.

Vamos a ver si con la autonomía, pagada por España para que les resulte más económica, son más felices. Yo quiero contribuir a su felicidad divulgando sus teorías. Ya lo sabeis, españoles: no os caseis jamás con ningún catalán. Y como Cataluña debe ser solo para los catalanes, vamos a reservar también nosotros el resto de España, para el resto de los españoles, en abrazo fuerte desde Andalucía a Galicia y Asturias, pasando por Castilla, León y Levante; un abrazo fuerte mirando todos al otro lado del Atlántico, donde hay muchos pueblos que llevan nuestra sangre, y muchos ojos tras estas españolas que los catalanes, —ciertos catalanes—no quieren, tal vez, porque más de dos les habrán dado “calabazas”. Para no enfadarnos, vamos a tener que sonreirnos.

VALENTIN F. CUEVAS

Madrid, 1932.

En el Ayuntamiento

Hoy a las siete de la tarde, celebrará sesión nuestro Ayuntamiento, con sujeción al siguiente orden del día:

- 1.º Relaciones de jornales semanales y materiales de obras por administración.
- 2.º Relación de recibos y facturas.
- 3.º Proyecto y presupuesto para instalación y calefacción en la Casa de Socorro.
- 4.º Nota de pedido de material para el servicio de aguas.
- 5.º Solicitud de don Manuel Becedas, sobre solar situado en el comienzo de la calle de Santa Clara.
- 6.º Sobre la creación de una gran Biblioteca Popular, en esta capital.
- 7.º Cuenta del paro obrero.
- 8.º Relación de descubiertos por licencias de obras.
- 9.º Sobre comunicación y contestación de don Victoriano del Río Granados en la sentencia del Tribunal Contencioso.
10. Sobre tributación de Empresas de espectáculos públicos.
11. Moción del oficial del Negociado 2.º, sobre nueva distribución del término municipal en distritos.
12. Moción de la Alcaldía, sobre colector general.
13. Acta sobre adquisición de instalación de esterilización y mobiliario para la Casa de Socorro.

MI BANDURRIA

En oscuro cuartucho escondida mi bandurria se muere de pena, la bandurria que tantos recuerdos en su caja encierra.

Ella fué la que alegre en las noches calladas trinaba de amor en sus cuerdas o bajo los altos floridos balcones o junto a la oscura confidente reja...;

ella fué la que en noches de insomnio ha llorado conmigo mi pena y ha sufrido conmigo la horrible perfidia de aquella...;

y ella fué la que en Africa hizo soportables cansancio y miseria, regalándome en trinos y arpegios —que trenzaba llorando en la tienda tras el duro y brutal tiroteo— besos de mi madre, de la Patria y de ella...

¡Oh bandurria! Ven, ven a mis brazos bendita bandurria, mi fiel compañera en mis brazos de nuevo tremante recuerda... ¡recuerda! y en tus trinos y arpegios de nuevo, torna a hablarme de ella...

J. ENRIQUEZ DE LA RUA

La incubación artificial hace cinco mil años

“Nihil novum sub sole”. Es arriesgado considerar como producto exclusivo de nuestra civilización muchas cosas que no son, en el fondo, sino copia, a lo sumo perfeccionada, de lo que hace siglos ya se conocía. La técnica de la incubación artificial que llena de orgullo a los avicultores del día, es un ejemplo bien terminante de lo que decimos.

Pocas industrias existirán tan sugestivas y curiosas como la de “fabricación de polluelos”. El espectáculo no puede menos de maravillar a quien por primera vez contempla una de esas gigantescas cluecas mecánicas, capaces de empollar cincuenta o cien mil huevos simultáneamente. ¡Oh, nuestra civilización!, pensará a renglón seguido. ¡Admirables ideas del siglo!

Pero no sabe el ingenio, o no recuerda, que hace “cincuenta siglos” funcionaban ya grandes incubadoras en Egipto, si no tan atractivas en su presentación y complicadas en maquinismo, basadas en muy semejantes principios que los que rigen hoy día en una de nuestras salas de incubación.

El país del Nilo ha guardado durante siglos maravillosos secretos, entre los cuales no es de los menos

interesantes el que se refiere al funcionamiento de los famosos “hornos” incubatorios, que aún existen, produciendo millones de polluelos anualmente, sin otro combustible que el estiércol de camello o vaca, ni otra técnica que la que verbalmente se ha transmitido a través de incontables generaciones. Cuando los avicultores y los técnicos occidentales comenzaban a trabajar afanosamente para arrancar a la naturaleza el secreto de la incubación, con objeto de suplantar a la clueca, ya los egipcios sabían la temperatura que era preciso mantener para avivar el germen, el número de volteos que habían de darse diariamente a los huevos incubados; la manera de conocer los huevos claros o infecundos, pasada la primera semana; la necesidad de desinfectar las incubadoras, etc., etc. Y todo ello, sin necesidad de termómetros, humidificadores, reguladores de temperatura, ni demás artificios que integran la clueca mecánica moderna. Una tradición de siglos había enseñado al operario egipcio el grado de temperatura que requería el huevo en incubación y para comprobarlo le bastaba con acercárselo a su párpado, termómetro comprobado e infalible.

Mucho antes de que se implantaran nuestras primeras organizaciones comerciales para la producción

LA IDEAL

Gran liquidación de todos los artículos de fin de temporada del 1 al 15 del actual

30 Plaza Mayor, 31

y comercio de polluelos recién nacidos, los empresarios del país faraónico tenían perfectamente establecida la adquisición de huevos para llenar los hornos o salas de incubación, comprándolos a los campesinos o cambiándolos, a razón de pollo por tres huevos y habían organizado la distribución del producto que se desembaraba y vendía por toda la comarca.

El oficio de “birman” u obrero de incubación constituye en Egipto un privilegio de familia. Nadie conoce los secretos de los incubatorios, salvo los operarios de los mismos, que transmitirán a sus hijos el caudal de conocimientos que poseen y que ellos recibieron de sus antecesores, como único legado. El oficio, pues, queda monopolizado por unas cuantas familias que disfrutan exclusivamente de los beneficios que les produce.

Los métodos milenarios que se practican en los hornos egipcios nos parecen rudimentarios, lo cual no impide que produzcan resultados iguales o mejores que los que se obtienen con los más modernos aparatos europeos o americanos. El tanto por ciento de nacimientos se eleva, por lo general, al 85 ó 90. No se dan casos de fracaso absoluto, pero se recuerda un incidente ocurrido hace poco y relatado por el capitán inglés W. Chapman, en el que se perdió una incubación... gracias a la habilidad del jefe de operarios. Constituye un verdadero acto de sabotaje. El dueño de una cámara de incubación—todavía, a pesar de la competencia de los aparatos modernos funcionan unos 500 hornos clásicos—se resistía a abonar determinadas cantidades que sus operarios le reclamaban en concepto de salarios. Agotados los medios pacíficos y la paciencia de los trabajadores, el jefe de éstos—un anciano que había pasado su vida entera en el oficio—penetró en el horno de incubación y vivió la combustión de los estiércoles utilizados para calentarlo, produciendo una elevación de temperatura que conservó hasta tener la certeza de haber inutilizado los centenares de huevos que se encontraban ya en periodo avanzado de incubación. La pericia del operador, que solo éxitos había tenido durante su vida, no falló tampoco en esta ocasión, en que se trataba de lo contrario y el resultado obtenido produjo un efecto fulminante en el ánimo del patrono, quien, ante la perspectiva de mayores males, abonó íntegramente lo que se le exigía.

Este conflicto es, sin embargo, eien raro, pues de una y otra parte se respetan las condiciones de trabajo, sin necesidad de contrato por escrito. El operario recibe un salario y como estímulo de su celo, un premio, si obtiene más de dos polluelos por cada tres huevos recibidos.

CARLOS DE LARRUCEA.

Marquina y su “Teresa de Jesús”

Descansemos un poco del espectáculo político—tan absorbente desde el comienzo republicano—para recrearnos a todo placer con el espectáculo dramático de una de las obras mas singulares que ha producido jamás una época y una pluma de poeta. Aludimos a “Teresa de Jesús”, comedia maestra entre sus numerosas hermanas en materia, que vino a brindarnos una hogaza de pan tierno y moreno y un sorbo de agua pura en el cuenco de las manos, como yantar tan sabroso cuanto honrado en medio de la grisura del ambiente escénico.

Críticos de oficio han dicho autorizadamente cuanto pertenece a l análisis de este poema sin par de Eduardo Marquina, y no está en nuestro ánimo dar un solo paso tardío en el cercado ajeno. Mas el espectador, sensible siempre a cuanto ve y oye digno de verdadero encomio, quiere permitirse el goce egoísta de desentrañar sus impresiones, y en un puñado de silvestre romero, oloroso a gratitud de espectador complacido, ofrecérselas al maestro insigne, padre de una obra vasta y hermosa, lírica y dramática, que aun consagrada en diferentes ocasiones con público homenaje, acaso no ha sido reverenciada en toda su importancia.

Estas “estampas carmelitas” tienen la anchura, la densidad y la elocuencia de los lienzos próceres. Sobre la gravedad de los fondos, sobre la majestad sin tiesura ni almidón de los telones, las figuras, las criaturas, se mueven con el mismo libre desembarazo y la misma agilidad graciosa de personas vivas que solamente recibieron del poeta aliento y gesto, y no el amaño de la farándula. Sobre estos fondos escuetos, sobrios, austeros; sobre estas criaturas que pasan ante nuestros ojos como fantasma de otro siglo, mas con la maciza humanidad de sus almas, flota la maravilla del lenguaje, las palabras que se dicen, los versos que fluyen naturalmente, con sabia y difícil naturalidad, versos que llevan en su propia desnudez de retórica y artificio el supremo atavio.

Solo la rara perfección de este poema ha logrado aliar la pesadumbre histórica y legendaria de unas figuras con la sutilidad, la levedad de su ropaje escénico, y envolver en todo este halo inmaterial de pintura y poesía los seres y sus acontecimientos.

Conforme van desfilando ante nosotros las escenas del poema evocamos paisajes y siluetas que han quedado impresos para siempre en los espejos de la Historia y la tradición. Y a la sombra de Avila y la sierra de Gredos, en medio de esta Naturaleza adusta, sobre la ciudad levítica, de callejas con guijos hi-

COMPANIA ADRIATICA DE SEGUROS
 RIUNIONE ADRIATICA DI SICURTA
 FUNDADA EN TRIESTE EN 1838
VIDA: INCENDIOS: TRANSPORTES

Capital social suscrito	Liras	100.000.000'00	Pesetas	60.300.000'00
Capital social desembolsado	"	40.000.000'00	"	24.120.000'00
Total de reservas mundiales al 31 de diciembre de 1931	"	726.848.297'38	"	438.289.523'32
Reservas del negocio de la compañía en España, totalmente situadas en el país	"	"	"	16534.124'95.
Pagos hechos a los asegurados por siniestros, desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de diciembre 1931	"	5.463.590.611'97	"	3.294.545.138'83
Pagos hechos a los asegurados en España, hasta el 31 diciembre de 1931	"	"	"	12.408.497'8

Dirección para España: Madrid, Avenida de Pi y Margall, núm. 17
 Delegación en Barcelona, Via Layetana, núm. 47
 (Ambas domiciliadas en edificios propiedad de la Compañía)
 Agente General en Zamora y su provincia: D. MANUEL GAGO BLANCO, calle de San Andres núm 23
 Agencias en todas las Capitales y principales poblaciones de España (Autorizado por la Inspección General de Previsión)

COOPERATIVA AGRICOLA
 PANERA SOCIAL, S. A. - ZAMORA

Asociación genuinamente agrícola, fundada en 1919 exclusivamente por agricultores de Zamora y su provincia. La labor de esta Sociedad es bien notoria en esta región, demostrando que es la única que, en los momentos difíciles de mercado, sostiene lucha en defensa de los productos de la tierra.

Si a esto se añade el servicio que presta a los asociados proporcionándoles los fertilizantes y útiles para el cultivo, con sus anticipos en especies y efectivo a los campesinos, puede acreditar a C. A. PANERA SOCIAL, que su función es digna de aprecio y cariño que ya de hecho la viene dispensando el campesino.

¡AGRICULTOR! En bien tuyo, debes ayudar al fomento de esta asociación.

OPERACIONES QUE REALIZA

Admite granos a liquidar: compra y venta de cereales y legumbres; venta de harinas, pienso, primeras materias para abonos, superfosfatos, azufre, nitrato y demás anexos a la Agricultura.

¡LABRADORES! Dirigid vuestras consultas a esta Sociedad.

AVENIDA DE LA FERRIA, NUMS. 14 al 20— ZAMORA

GRAN QUINCENA DE PRECIOS ROJOS
 en **ALMACENES EMILIO PRIETO** :-: del 1 al 15 de Febrero
 Infinidad de GENEROS DE INVIERNO y miles de ZAPATOS : a mitad de su valor
 Punto Inglés : Gerseys : Abrigos Etc. : Con grandes descuentos
QUINCENA DE PRECIOS ROJOS
Almacenes EMILIO PRIETO PRIETO Sagasta 35, Zamora

rientes—la España medieval de la suprema miseria y la más dura esclavitud, en tanto levanta templos fastuosos y hace de la realeza culto idólatrico; la España de los yermos y de ese honor hueco, compatible con el despotismo y la expoliación—yérzuese el espíritu insomne, esforzado, diamantino, que no sabe de reposo ni tregua en las tareas que se impone, de esta mujer que llena por sí sola el espacio de tiempo que le cupo en vida y que luego irrada a través de los siglos con las luces inmortales de "Las Moradas" "Castillo Interior", "Camino de perfección"...

La Reformadora, la Doctora, escribe, despegándose de la vida y del Mundo donde tan firmemente ha logrado arraigar, lo mismo en el reposo de su celda que durante las largas y penosas jornadas que hace en galera, viajera de todos los caminos, en tanto el carro que ella convierte a un tiempo en dormitorio, oratorio, y oficina, es arrastrado por las mulas descendientes de aquella que presenciara el nacimiento del Mesías, y destinadas, por lo visto, a acompañarle siempre, ya que Teresa lleva metida en tosco tabernáculo de madera una imagen del Niño Jesús.

Todo esto, que no se dice en la obra, que es ajeno a ella, aparece, sin embargo, condensado, exprimida su esencia, en el vaso diáfano de los versos, y de aquí que este poema no se circunscriba a la anécdota y los episodios que el autor ha querido marcarle, sino que abarca, insinuando y sugiriendo, toda una etapa histórica, aureolada la figura de la Cepeda con los nimbos literarios y populares.

Gran regalo, magnífico presente, poeta. ¡Gracias mill! Cierito que la comedia hubo de lograr el entusiasmo del público: pero aunque así no hubiese sido, aunque, como alguna vez ocurre, el éxito del espectáculo quedase por bajo del verdadero mérito de la obra, sobrarían motivos para dar las gracias. Y cuando, como ahora, asoma a la escena española una comedia de la calidad,

del alto valor estético de "Teresa de Jesús"—perfectamente compatible por su ausencia de trazos tendenciosos, por su objetividad, que la hace grata a unos y a otros, con el nuevo Estado laico—lo menos que debe hacerse en honor del poeta que la dió a la vida escénica es consignarlo una vez más públicamente, proclamarlo, con un poco de emoción, de la recogida de la obra misma, para que llegue a todos los oídos codiciosos de estas fiestas del espíritu y el entendimiento.

Entre las luchas de ahora sociales y políticas, de casa y de afuera; sobre las inquietudes y los enconos que a todas horas hacen vibrar los ánimos, el poeta Eduardo Marquina ha encendido estas lumbres de amor y de paz de su poema, no importa si místico o profano, que nada tiene que ver esto para el goce sereno y al paladeo gustoso de tantas bellezas como aparecen talladas—e ingravidas, pese a la piedra—en las escenas de la monja andariega.

J. ORTIZ DE PINEDO
Madrid, 1933.

Entreactos

La fuente de cristal

Quieta la noche y el cielo intensamente azul. La bóveda celeste está cuajada de puntos brillantes como un campo sembrado de luciérnagas. En las calles desiertas, alumbradas o en penumbra en su mitad, dibuja la luna sombras caprichosas.

Silencio por doquier. Es prima noche, y los seres que la urbe pueblan, están entregados al reposo. No es el tiempo más propicio para deambular por calles solitarias en una población desconocida; pero el peligro pone el mayor incentivo en la aventura.

La urbe es grande, de intenso dinamismo en varias manifestaciones de riqueza, y por ello es mayor el silencio que la envuelve. Esta quietud, este silencio, será turbado den-

tro de pocas horas con un ritmo violento. Ahora duerme la fatiga de una dura jornada.

Más nosotros nos hallamos en una situación excepcional. Estamos descansados. Hemos hecho alto en la jornada cotidiana y nuestro deseo es conocer las varias pulsaciones en diversos momentos de su vida. Ya lo hicimos en el desparejo mañanero, cuando los obreros acuden a los talleres y a las fábricas. La contemplamos también en las horas de mayor actividad. Y después de recorrer los lugares más típicos, sus pintorescos rincones, las joyas de su arte, contrastando sus expresiones culturales, nos encanta adentrarnos y perdernos en el laberinto de calles estrechas y olvidadas esperando de un momento a otro ver surgir ante nuestros ojos atónitos una de aquellas aventuras en las que el papel de más grato relieve lo jugaba una mujer, cuyo honor guardaba un caballero y defendía hasta morir con la punta de su espada...

Más ya aquello pasó para no volver nunca. En la hora de ahora todo es muy distinto. Ni damas, ni corchetes, ni embozados caballeros. Silencio por doquier, y, más acentuado en torno nuestro, por ser un paraje de los más solitarios.

La gente reposa a estas horas libre de toda clase de cuidados. Las calles permanecen desiertas; aunque con buen alumbrado, y que es el mejor medio de impedir la realización de aventuras equívocas. Y por todas partes los signos de civilidad que han ahuyentado las sombras del pasado.

Solo aire de nuestra imaginación algún aire de pasadas edades, el leve rumor de una fuente que corona la parte extrema de una calle olvidada. Es como un símbolo misterioso y remoto y aparece un lindo abanico de cristal. Fluye incansable, y en el misterio de la noche, tiene el leve rumor el eco grato de una vieja canción...

BRUNO G. SIESO

LABRADORES: El Partido Provincial Agrario que ha surgido para la defensa de vuestros intereses, se rá el que marque nuevos derroteros al porvenir de la Agricultura y de España. Afiliaos a él.

Para los socios del Partido P. Agrario

Se pone en conocimiento de todos los señores afiliados al Partido Provincial Agrario que en las Oficinas de esta Agrupación, se hallan a disposición de los señores socios los carnets de filiación que pueden pasar a recoger durante las horas de oficina, cuando lo estimen conveniente.

"Aurora" Compañía Anónima de Seguros Domiciliada en Bilbao

CAPITAL SOCIAL SUSCRITO COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO: 4.500.000 PTAS
Seguros de incendios - Seguros de cosechas - Seguros de vida
SUE-DIRECTOR EN ZAMORA Y SU PROVINCIA

Don Agripino González Queipo

AGENTE DE NEGOCIOS

Domicilio: ALFONSO XII, NUMERO 7.— ZAMORA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros reñidos

CAPITAL SOCIAL 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA, PORTUGAL Y MARRUECOS 45 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la Vida.— Seguros contra incendios

Seguros de Valores.— Seguros contra Accidentes

SUBDIRECTOR EN ZAMORA: DON EMILIO PRIETO

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

CASA CENTRAL -- MADRID

CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS

OPERACIONES

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Cuentas corrientes - Depósitos a plazo fijo - Giros - Transferencias - Negociación de letras - Pago de cupones - Préstamos a labradores con garantía personal y prenda de trigo - Operaciones de Bolsa - Cambio de monedas y billetes extranjeros, etc., etc.

Alcañices
Benavente
Bermillo de Sayago
Fermoselle
Fuentesauco
Puebla de Sanabria
Toro
Villalpando
Zamora

CAJA DE AHORROS

Imposiciones hasta 10.000 pesetas - Interés 4 %

OFICINAS EN ZAMORA

Calle de San Andrés, núm. 22

Teléfono, núm. 199

PEREZ & MONTANÉS S. EN C.

RAMBLA SANTA MONICA, 16 - APARTADO, 949

BARCELONA

Maquinaria y accesorios para molinos
Limpias — Cernedores — Triarbetes — Deschinadoras
Piedras artificiales "MAYOL" para piensos
Piedras Francesas — Piedras Catalanas

Instalación y reforma de Fábricas de Harinas

¡Fiestas de Carnaval!

Zapatos maravillosos de noche

en rojo, en blanco, en rosa, en negro, en azul, en azul pálido, en gris, en amarillo y en marrón; combinados con pieles de plata y oro, con crespones, con antilopes, con tisús brochados, con tisús lisos, con rasos en distintos colores, a

Precios Baratos

constituirán un acontecimiento entre las personas de buen gusto

Populares zapatos

para Hombres : para Mujeres

para Niñas y para Mocitos

en las formidables secciones de

CALZADOS RIVERA

Zamora Palacio del calzado Madrid

SUSCRIPCIONES:
España: 2'00 al mes.-Extranjero: doble
tarifa.-Descuento a los corresponsales

IDEAL AGRARIO

ANUNCIOS:
Precios según texto y plana.-Esquelas
y reclamos a precios convencionales

CRONICAS BACELONESAS

UNA HUELGA Y ALGO PEOR

Se está gestando una nueva huelga general en toda España, como protesta de la conducta que sigue el Gobierno para con la F. A. I. Quizá cuando estas líneas se publiquen habrá estallado ya el conflicto. Un conflicto de duración ilimitada, que se pretende crear sin previa consulta a las masas sindicales y solo por la voluntad y el asentimiento de un pequeño comité que se dice revestido de plenos poderes.

"Solidaridad Obrera", portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo, dice a propósito de esta huelga que ella no alcanzará tono revolucionario y que "la misma "no puede tener mas solución que el retroceso de las hordas gubernamentales".

Tal como nosotros anunciábamos en crónica que bajo el título "En busca de otro golpe" escribimos a raíz de los sucesos de enero último, uno de los objetivos inmediatos que se persiguen con esta huelga general que se avecina, es la liberación de los presos en dicha intentona juntamente con los de Castiblanco, que, como se sabe pertenecen a la disciplina socialista. Así, buscan los anarquistas la cohesión de todas las fuerzas obreras organizadas, que difícilmente podrán sustraerse, ni siquiera por conveniencias de partido, a los requerimientos de compañerismo y a las excitaciones sentimentales de que vienen siendo objeto.

Si los esfuerzos que los de la F. A. I. hacen por arrastrar a este movimiento a las masas de la U. G. T. son bien visibles, no es menos notorio el desprecio que los dirigentes anarquistas sienten hacia las organizaciones comunistas españolas. Ni quieren concederle be-

ligerancia, ni quieren que se confundan sus esfuerzos con los que vienen realizando los amigos de Trotski o de Stalin. Tan a lo vivo llevan esta consigna, que hasta han aguardado que termine la llamada "semana de agitación" que últimamente han organizado con tan poco éxito los comunistas, para emprender ellos ahora la tarea de paralizar en un momento dado la producción nacional.

Un partido político va en el entretanto haciendo constantes progresos por un camino que desdennan los espíritus sinceramente democráticos y liberales. Las juventudes de la "Esquerria", bajo el mando supremo de un Consejero de la Generalidad—el mismo que dirige los grupos llamados "escamots"—escudándose en una prueba olímpica, trata de organizar una manifestación de puro cuño facista. Nada menos que cuatro mil jóvenes, con uniforme de camisa azul, precedidos de una sección de quinientos atletas, van a desfilar por las calles más céntricas de Barcelona.

Son muchos los que creen que estas exhibiciones de fuerza no van dedicadas a contrarestar los movimientos huelguísticos y revolucionarios que nos amenazan; e s más hasta se dice que en momentos de paro o de agitación ni siquiera serían movilizadas estas legiones para encargarse, si preciso fuera, de los servicios públicos más urgentes, porque ello traería el peligro de una desertión general. En cambio, se dice, que estas fuerzas de camisa azul entrarán en el periodo álgido de su actividad coincidiendo con las vísperas de las elecciones municipales que se avecinan.

HISPACO

El baile de la Prensa

El entusiasmo va en aumento

Como ya anunciábamos el pasado sábado se han comenzado a despachar en los establecimientos comerciales de don Heriberto Hernández y don Baldomero García las localidades de caballero para el grandioso baile del lunes 27, mediante el donativo de ocho pesetas.

La entrada de las señoras y señoritas será por rigurosa invitación personal e intransferible, con objeto de establecer la debida selección necesaria en estos casos, pudiéndose recoger las invitaciones femeninas en el domicilio social de la Coral Zamora que es el de la Asociación de la Prensa, salones altos del Nuevo Teatro, desde hoy lunes.

Este local será habilitado para estos efectos desde las tres hasta las siete de la tarde todos los días hábiles, debiendo apresurarse a recoger las invitaciones aquellas señoras y señoritas que deseen concurrir a la fiesta, a excepción de las familias de los señores donantes, que recibirán a domicilio, localidades e invitaciones.

Dentro de brevísimos días saldrá a la calle el programa definitivo de la fiesta, redactado por la Comisión organizadora con todo género de detalles y normas que han de servir de necesaria orientación para el público.

Desde luego podemos afirmar que el baile de la Asociación de la Prensa será algo sonado que dejará indudablemente gratísimo recuerdo en Zamora ya que la organización del espectáculo y sorteo de regalos van encaminados a proporcionar una velada grandiosamente única y sensacional.

Para evitar precipitaciones de última hora o que posiblemente se agoten las localidades, de las que hay enormes peticiones, conviene que se realice prontamente su adquisición.

Hoy no tenemos mas que hacer constar nuestros deseos de que el baile de la Prensa sea algo sensacional a beneficio del público, ya que la gran cantidad de regalos y donativos recibidos hace suponer que así será.

Mas regalos

A las relaciones de regalos pu-

blicados en anteriores días, tenemos que añadir la siguiente:

Señora viuda de Ezequiel Rodríguez, del establecimiento de semillas de la calle de Palomar Chico, dos macetas con planta de pino.

La acreditada Casa Lorente, un bonito estuche para tocador, de señora.

La prestigiosa Academia de preparación, "Arias", un magnífico estuche de escritorio.

El valiente matador de novillos

CARNAVALES 1933 NUESTRO TEATRO

Grandiosos Bailes Orquesta típica de Baile IBERIANS del IDEAL ROOM de Madrid

Día 25 sábado A las 10'30

Baile de la Belleza

Elección de Miss Zamora

Vea el regalo de la Empresa Sanvicente en la exposición del Bazar Salvador García

Valorado en 600 pesetas

Además se sortearán entre el público TRES billetes de 25 pesetas

Domingo, 26

Monumental baile de Máscaras

Lunes, 27 Tarde

Baile de Máscaras

Noche

Baile de la Asociación de la Prensa

Martes, 28.

Colosales Bailes de Máscaras

Jueves 2 de marzo A las 10'30

Nuevo baile concurso del

VESTIDO DE CINCO PESETAS con valiosísimo regalo de la Empresa

Domingo, 5 PIÑATA

Grandiosos Bailes Fiesta del Mantón de Manila

Todos los bailes con orquesta IBERIANS

Al concurso de "Elección de Miss Zamora" pueden concurrir señoritas de toda la provincia.

Precios para cada uno de los bailes excepción del de la "Asociación de la Prensa".

Entrada de caballero 3'00 ptas. Id. señora o señorita 0'50 ptas.

zamorano Paco Manzano ("El Chico de la Botica"), una bonita bandeja repujada representando el famoso cuadro de Zuloaga "La víctima de la fiesta".

Don Tomás Tomé, un frasco conteniendo finísima esencia.

El culto profesor de la Escuela Normal del Magisterio Primario, don Fausto Martínez Castillejos, una magnífica caja para cigarrillos con la correspondiente fosforera.

Don Emeterio Escudra, socio protector de la Asociación de la Preda, una preciosa ensaladera de cristal con un cubierto de alpaca y galali.

Don Fernando Lozano, un traje completo de punto para señora.

Don Julián Rueda, un precioso estuche de perfumería con pulverizador.

El Juzgado de Instrucción, una bonita figura bronceada que lleva por título "Leona herida".

Señora viuda de don Salvador Alvarez, una linda muñeca Pierrot.

Empresa propietaria del Nuevo Teatro, un "gong" chino.

Don Felipe Anciones, médico, un magnífico estuche manicura.

Don Julio S. Funcia, un aparato de luz dorado.

Se acerca el día de éste grandioso baile el cual ha de constituir un éxito rotundo y sensacional digno de los periodistas. Garantía de ello es también la brillante relación de objetos recibidos que hemos publicado en días sucesivos.

¡Apresúrase a recoger las correspondientes localidades e invitaciones!

Carteles anunciadores

También han sido recibidos los siguientes carteles anunciadores del grandioso festival, cuyos trabajos es necesario apuntar por el mérito y el arte que indiscutiblemente encierran.

El prestigioso joven zamorano don Lucas Carrasco ha ejecutado dos preciosos carteles de mucha originalidad y buen gusto pictórico que ha llamado mucho la atención por su carácter vanguardista.

El notable artista don Fernando Chacón, también ha presentado un cartel anunciador del grandioso baile de la Prensa, con marcadas genialidades en la combinación expresiva de los trozos del dibujo que revelan a su autor como un maestro indiscutible.

El joven y elogiado artista zamorano don Cesáreo Pedrero, ha tenido también la gentileza de enviar un precioso cuadro al templo ejecutado con singular maestría, lo mismo por lo que respecta a la expresión de sus líneas, como por el gusto que acompaña a la obra.

A todos nuestra felicitación y nuestra gratitud por la atención.

El director del Instituto de Reforma Agraria dice que el Instituto es el único que debe intervenir en los problemas del campo

Los propietarios de la provincia de Cáceres que forman parte de la comisión extremeña, que actualmente realiza gestiones en Madrid, ha visitado en su despacho oficial, al director del Instituto de Reforma Agraria, señor Feced.

El señor Sánchez de la Rosa, en nombre de todos, expuso la grave situación en que se encuentra la provincia, por la anarquía que se ha apoderado de los campos, con

el consiguiente destrozo de la economía agraria, y especialmente de la riqueza ganadera, que es la base de aquella provincia, dándose el caso de que la actuación de los funcionarios del Instituto con motivo de la intensificación de cultivos servía en no pocas ocasiones para consolidar situaciones de hecho, arbitrarias e injustas. Apuntó entre las causas la anomalía producida por la gestión de cierta jurisdicción especial, delegada, a su vez, por medio de formularios en blanco a las autoridades locales. Asimismo apuntó hechos concretos, demostrativos de que en algunos sitios el paro es ficticio u obedece a otras causas distintas de la agricultura. De igual manera citó casos en los que individuos que nunca fueron campesinos aparecen ahora como yunteros. Por todo ello, los propietarios de la provincia de Cáceres se adhieren a las conclusiones que sobre este problema presentó en el Consejo ejecutivo del Instituto el señor Rodríguez-Jurado.

El señor Feced expuso que, aun siendo interina su dirección, había acordado que, de momento, no se incoasen nuevos expedientes de intensificación de cultivos hasta que dicho señor, haciendo un estudio estadístico y de conjunto de todo lo actuado, pueda ver si procede hacer algunas rectificaciones en el camino emprendido, marcando normas orgánicas para el futuro. Dijo que de la cuestión de orden público nada tenía que exponer, porque ello incombiera al ministerio de la Gobernación.

Agregó que en muy breve plazo se proponía expresar su pensamiento sobre estos problemas al Gobierno, y que no debía ocultar que su criterio es que el Instituto de Reforma Agraria es el único que debe intervenir en la intensificación de cultivos y en todos estos problemas del campo.

Estas últimas manifestaciones del señor Feced causaron gratísima impresión en sus visitantes.

Venta

de 60 mulas francesas y del país, de todas tallas y edades. Las ventas se hacen al contado o dando facilidades de pago. Su dueño es el conocido tratante Domingo González, de Toro. Explanada del Matadero, cuadras de Juan García.

Libros y Revistas

"Crónica"

En el número de esta importante revista, correspondiente a esta semana publica interesantísimas informaciones tanto fotográficas como literarias.

Publica entre otras cosas un ameno reportaje titulado: ¿Qué piden las mujeres a sus caudillos? Nuevo caso de psicología política femenina en los que otras tantas artistas revelan quienes son sus caudillos preferidos y por qué su predilección.

Publica una sensacional información, primera de la serie que se propone ir dando a conocer, bajo el título "Los fuera de la Ley" y además una visita a Maruja Soria "Miss Aragón". Candidatas al título de Miss España. La vida política. Teatro. Cinematógrafo. Toros. Modas y Deportes, etc., etc.

Cómpre usted "Crónica" por veinticinco céntimos.

Colegio-Residencia de San Lucas Evangelista

DIRECTOR:

DON CANDIDO HERRERO MADERAL - Maestro Nacional

El más antiguo, más acreditado y más económico de la provincia

Preparación especial para ingreso en el Instituto Nacional.

Se admiten internos, medio-pensionistas, vigilados y externos.

Para detalles al señor Director.

Santo Domingo, núm. 1 Zamora

Información general

Le hiere un toro de una cornada

En el día de hoy ha ingresado en el Hospital Provincial de esta capital el vecino de Muelas de los Caballeros, Eusebio Mayo, que sufre una herida en la región lateral izquierda del tórax, con fractura de la novena y décima costilla, con desgarramiento de diafragma y herida en el pulmón del mismo lado.

Se la causó al ir a echar de comer a un toro.

Su estado es poco tranquilizador.

Arriendo

de pastos, desde 1.º de marzo hasta el 24 de junio próximo, se arriendan los de la barbechera del término de Villaralbo comprendidos también los de algunas praderas e Islotes del Municipio.

Quien desee tomar parte en el arriendo, puede enterarse de las condiciones en la Secretaría de este Ayuntamiento y concurrir a la subasta que tendrá lugar en la misma a las once horas del día 28 del actual.

Villaralbo, 16 de febrero de 1.933.

—El alcalde, *Ramón Moyano.*

Visita de inspección

En el día de ayer y procedente de Salamanca llegó a esta capital el Coronel Inspector del Cuerpo de Seguridad don Joaquín La Hoz e Ibarro, con el fin de visitar la fuerza de esta Sección de Seguridad, el cual una vez revista hizo grandes elogios de ella, tanto por su estado de limpieza como por el de instrucción teórica y práctica. El señor De la Hoz dirigió la palabra a sus subordinados exhortándoles a que continuaran cumpliendo como hasta la fecha, felicitando a todo el personal y muy especialmente al sargento jefe de la plantilla, don Santos González Ferreras. El señor coronel una vez terminada la revista salió para León.

Premios a la constancia

Se concede a los Carabineros de la Comandancia de Zamora, Antonio Vicente Alonso y Miguel Castañón Marbán, el premio de constancia de 40 pesetas mensuales; abonable desde 1.º de enero del año actual.

Lea Usted todos los días IDEAL AGRARIO

Nuevo secretario del Instituto

La "Gaceta" llegada ayer a esta capital publica una orden de Instrucción Pública, nombrando secretario del Instituto de Zamora, al catedrático de Matemáticas, don Hermenegildo Carbajal Alonso.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Viuda de Ciriaco del Río

La primera y mejor surtida casa en Zamora en Grafonolas Viva-Tonal discos REGAL, objetos de óptica, alhajas, relojes de las mejores marcas, etc., etc.

Especialidad para servir recetas de los señores oculistas, Garatía absoluta en composturas de relojes.

Vístenos V. y será nuestro cliente. Santa Clara. 27 (junto al Estanco) Zamora

Partido Provincial Agrario

En el día de hoy han visitado las Oficinas de este Partido las Comisiones siguientes:

De Gema del Vino, Montamarta, Molacillos, La Hiniesta, El Piñero, Morales del Vino y Rebellinos de Campos.

Sobre declaración de fincas y asuntos de trabajo,

De la Comisaría de Vigilancia

DESAPARECE UNA ESCOPETA

El vecino de esta capital Juan Apellaniz, ha denunciado en la Comisaría, que el día 18 le había desaparecido una escopeta-tercerola. Ignora quien o quienes sean los autores.

LE ROBAN UNA PISTOLA

Ruperto Cacho Antón, de Casaseca de las chanas domiciliado en esta capital, se ha presentado en la Comisaría de Vigilancia para denunciar que el pasado sábado le habían sustraído una pistola marca "Star" valorada en sesenta y cinco pesetas, sin saber quien sea el autor o autores de ello.

Se ha dado cuenta de ambos asuntos al Juzgado de Instrucción.

ANUNCIO

La Junta Directiva del Círculo de Zamora, acordó anunciar la libre elección, entre señoritas, del cargo de Bibliotecaria de dicha entidad.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la conserjería del Círculo y las solicitudes dirigidas al señor Presidente, se recibirán en la secretaría de esta Sociedad hasta el 28 del actual.

P. A. de la J. D., El Secretario, *Heriberto Hernández.*

Movimiento de población

Nacimientos

María del Carmen Vázquez Espinosa.

Defunciones

Josefa González Heras.

Arriendo de pastos

Se hace en término de Algodre para la temporada de espigadero y hoja para mil a mil doscientas cebezas lanares.

Para tratar con la junta directiva del Sindicato Agrícola.

Traspaso

Por no poderlo atender, se hace del acreditado establecimiento de la viuda de Domingo Albino.

Para tratar, con la misma, calle del Medio, número 5, Zamora.

Censo electoral

En el día de hoy y en los Centros electorales han quedado fijadas las listas para que los electores de los distritos correspondientes hombres y mujeres de veintiun año de edad las examinen y formulen en el Juzgado municipal (Junta municipal del Censo) cuantas reclamaciones estimen convenientes, advirtiéndoles que pasado el plazo de diez días no se admitirán reclamaciones de ninguna clase.

Hijos de Leocadio Fernández

(Casa fundada en 1852)

Fábrica de saquerio y tejidos de yute :: Compra-venta de cereales al por mayor :: Gran Café Continental :: Telegramas y telefonemas: HIJOSCA DIO MEDINA DEL CAMPO

Medición y reconocimiento de quintos

Ayer tuvo lugar en las Casas Consistoriales la medición y reconocimiento de los mozos pertenecientes al reemplazo actual, cuya operación duró toda la mañana.

Con este motivo la Plaza Mayor se vió muy animada.

JUNQUERA

AGENTE DE NEGOCIOS

Y

CORREDOR COLEGIADO DE COMERCIO

Intervención préstamos y pignoraciones

SANTA CLARA, 32 y 34-- ZAMORA